



« *L'adoration est un état de l'âme que le chant seul peut exprimer* »

INTRODUCTION

Faisons silence et laissons nos oreilles se remplir de ce chant :

<https://www.youtube.com/watch?v=1pCSrX3Nk9U&list=PLG3qnWFRCJyv1rEKLwq9iY6u2thXQJE4b&index=8> O Peuple fidèle

Oui jésus nous appelle. Répondons-lui ce matin!

Amantis est cantare.

Rassurez-vous, je ne vais pas faire un culte en Latin. Cette parole de St Augustin se traduit par **Chanter, c'est aimer.**

Pour le dire autrement, Chanter et aimer, ne sont qu'une seule et même chose.

Je crois que « La beauté du chant permet de nous aider à prier » Nous le redirons plus loin durant ce culte.

Je relis pour vous les quatre premiers versets du Psaume 96 :

Chantez en l'honneur de l'Éternel un cantique nouveau, chantez en l'honneur de l'Éternel, habitants de toute la terre!

Chantez en l'honneur de l'Éternel, bénissez son nom ; annoncez de jour en jour son salut.

Racontez sa gloire parmi les nations, ses merveilles parmi tous les peuples !

Oui, l'Éternel est grand et digne de recevoir toute louange.

Les lecteurs assidus du petit journal ECHO DES PINS ont en mémoire les réflexions portées pages 2, 3 et suivantes sur le chant.

Ce matin, je voudrais, avec vous, que notre culte soit un culte accès sur le chant. Des Chants pour la gloire de notre Seigneur. Nous chanterons un peu plus que d'habitude mais j'ai confiance en vos voix !

Les psaumes sont pour la plupart des textes qui étaient chantés. Je chanterai car Dieu est ma lumière dit encore le psalmiste.

Alors,

Je vous invite à vous lever pour chanter ensemble au psaume 8 les strophes 1,2 3 et 6 (Ton nom Seigneur est un nom magnifique)

Je vous invite à la prière

ACCUEIL ET INVOCATION DE LA GRÂCE :

Prière d'invocation :

Que chacun de vous se sente ici comme chez lui,
dans cette maison où nous sommes venus pour, ensemble,
nous ouvrir à la présence de Dieu,
pour chanter ensemble et le louer
pour chercher sa Parole dans la lecture de la Bible,
et pour l'adorer, lui, le Dieu de tous et de tout.
Mais avant toute chose,
nous nous rappelons la bonne nouvelle de l'Évangile du Christ :
la grâce et la paix nous sont données en Dieu notre père. Amen

Je vous invite à vous lever pour chanter dans notre recueil ARC EN CIEL (Que nos chants joyeux) les strophes 1, 3 et 8 du Psaume 81

LOUANGE :

Bénis sois tu, Père. Seigneur bienveillant, J'ai envie de te dire merci. De te le dire et le redire, partout, en tous lieux, de le crier à toute la terre, de le chanter seul ou avec mes frères.

Tu m'éblouis Seigneur par Ta présence en moi, en tous lieux, par Ta force immense, par Ta gloire et Ton Esprit Saint qui me rassure. Amen

Je vous invite à vous lever pour prolonger notre louange en chantant au numéro 255 (Nos cœurs te chantent) les strophes 1 et 2

PRIERE DE REPENTANCE : nous prions le psaume 51 :

O Dieu! Aie pitié de moi dans ta bonté; Selon ta grande miséricorde, efface mes transgressions; Lave-moi complètement de mon iniquité, Et purifie-moi de mon péché. Car je reconnais mes transgressions, Et mon péché est constamment devant moi. J'ai péché contre toi seul, Et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux, En sorte que tu seras juste dans ta sentence, Sans reproche dans ton jugement. Voici, je suis né dans l'iniquité, Et ma mère m'a conçu dans le péché. Mais tu veux que la vérité soit au fond du cœur: Fais donc pénétrer la sagesse au dedans de moi!

Purifie-moi avec l'hysope, et je serai pur; Lave-moi, et je serai plus blanc que la neige. Annonce-moi l'allégresse et la joie, Et les os que tu as brisés se réjouiront. Détourne ton regard de mes péchés, Efface toutes mes iniquités. O Dieu! Crée en moi un cœur pur, Renouvelle en moi un esprit bien disposé. Ne me rejette pas loin de ta face, Ne me retire pas ton esprit saint. Rends-moi la joie de ton salut, Et qu'un esprit de bonne volonté me soutienne!

Je vous invite à rester assis et à chanter dans notre recueil au numéro 6 (Seigneur qui voit la peine) les strophes 1, et 4

Je vous invite à vous lever pour ACCUEILIR LA DECLARATION DU PARDON :

Voici ce que nous dit l'Éternel :

“ Même si les montagnes s'effondraient,
même si les collines chancèleraient,
ma bonté pour toi ne faiblira pas
et mon alliance de paix ne sera pas ébranlée,

car je t'aime d'un amour éternel”
et je te consolerais comme une mère console son enfant

En Christ, l'Éternel notre Dieu se penche vers nous et nous dit :

Mon enfant,
tes péchés sont pardonnés,
ta foi t'as sauvée,
Avance en paix.

**Et en restant debout, je vous invite à chanter notre reconnaissance au numéro 272
(Toute ma vie, je chanterai ton nom) Nous chanterons les strophes 1 et 2.**

Écoutons maintenant la volonté de DIEU

Voici ce que Jésus-Christ nous donne comme chemin pour vivre et pour vivre heureux :

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur,
de toute ton âme, de toute ta force et de toute ton intelligence.

C'est là le premier et le grand principe,
et voici le second, qui lui est semblable :

Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

Merci, ô Dieu, pour ce chemin juste et bon.

Toujours debout, je vous invite à chanter les 4 strophes du cantique 257 (Jésus ton nom est le plus beau)

Nous pouvons nous assoir

CHANT AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE :

Et en restant assis, je vous invite avant d'écouter la parole de Dieu à chanter au cantique 222 la strophe 3 (Avec toi Seigneur)

Oui, comme nous venons de le chanter, nous voulons entendre ta parole !

J'invite notre lectrice (Michèle Giraudeau) pour les lectures du jour

LECTURES BIBLIQUES

- 2 Chroniques chapitre 29 les versets 1 à 5 puis 27 à 29

1 à 5 : Ézéchias devint roi à l'âge de vingt-cinq ans, et il régna vingt-neuf ans à Jérusalem. Sa mère s'appelait Abija, fille de Zacharie. 2 Il fit ce qui est droit aux yeux de l'Éternel, entièrement comme avait fait David, son père. 3 La première année de son règne, au premier mois, il ouvrit les portes de la maison de l'Éternel, et il les répara. 4 Il fit venir les sacrificateurs et les Lévites, qu'il assembla dans la place orientale, 5 et il leur dit: Écoutez-moi, Lévites! Maintenant sanctifiez-vous, sanctifiez la maison de l'Éternel, le Dieu de vos pères, et mettez ce qui est impur hors du sanctuaire.

27 à 29 : 27 Ezéchias ordonna d'offrir l'holocauste sur l'autel; et au moment où commença l'holocauste, commença aussi le **chant de l'Éternel**, au son des trompettes et avec accompagnement des instruments de David, roi d'Israël. 28 Toute l'assemblée se prosterna, on chanta le cantique, et l'on sonna des trompettes, le tout jusqu'à ce que l'holocauste fût achevé. 29 Et quand on eut achevé d'offrir l'holocauste, le roi et tous ceux qui étaient avec lui fléchirent le genou et se prosternèrent.

- Marc chapitre 14 – versets 22 à 29

Pendant qu'ils mangeaient, Jésus prit du pain; et, après avoir rendu grâces, il le rompit, et le leur donna, en disant: Prenez, ceci est mon corps. 23 Il prit ensuite une coupe; et, après avoir rendu grâces, il la leur donna, et ils en burent tous. 24 Et il leur dit: Ceci est mon sang, le sang de l'alliance, qui est répandu pour plusieurs. 25 Je vous le dis en vérité, je ne boirai plus jamais du fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai nouveau dans le royaume de Dieu. 26 **Après avoir chanté les cantiques**, ils se rendirent à la montagne des oliviers. 27 Jésus leur dit: Vous serez tous scandalisés; car il est écrit: Je frapperai le berger, et les brebis seront dispersées. 28 Mais, après que je serai ressuscité, je vous précéderai en Galilée. 29 Pierre lui dit: Quand tous seraient scandalisés, je ne serai pas scandalisé. 30 Et Jésus lui dit: Je te le dis en vérité, toi, aujourd'hui, cette nuit même, avant que le coq **chante** deux fois, tu me renieras trois fois.

- Épître aux Colossiens chapitre 3 – verset 16.

« Que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse ! Instruisez-vous et avertissez-vous les uns les autres en toute sagesse par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantez pour le Seigneur de tout votre cœur sous l'inspiration de la grâce »

PREDICATION :

Il ne vous aura pas échappé que ces 3 textes mentionnent le chant ou les cantiques. Les lévites, sur l'ordre de leur roi Ézéchias entonne le **chant de l'Éternel**. Jésus, la nuit où il fut livré et après le passage bien connu de la cène se rend avec les disciples à la montagne des oliviers et l'Évangile selon Marc précise après avoir **chanté les cantiques**, même le coq

chantera à la fin de cette nuit là . . . Puis nous avons entendu ce que Paul mentionne aux Colossiens : **Que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse !** Instruisez-vous et avertissez-vous les uns les autres en toute sagesse par des **psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantez pour le Seigneur de tout votre cœur sous l'inspiration de la grâce** »

Dans cette épître Paul transmet aux Colossiens un mini-cours d'éthique qui aborde chaque aspect de la vie chrétienne. Paul passe de la vie personnelle, à la vie familiale, puis au travail, en passant par la manière dont nous devons nous comporter envers autrui. Le thème de cette Épître est la toute-suffisance de notre Seigneur Jésus-Christ pour répondre à tous nos besoins.

Le chapitre 3 dont est extrait notre lecture aborde des instructions relatives aux désirs de la chair et aux passions (3,1-8), au mensonge (3,9-10), à l'unité entre chrétiens (3,11), aux fruits de l'Esprit (3,12), au pardon et à l'amour réciproques (3,13-15, puis à la formation et à la prière (3,16-17). Il termine par des conseils domestiques relatifs aux relations familiales (3,18-4,1).

Je retiendrai dans cette lecture 2 éléments importants. Le premier sera, je cite le texte: ***Que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse.***

Ce texte comprend une précision particulièrement importantes : « **habite en vous** dans toute sa richesse ».

Lorsque la parole du Christ demeure pleinement en nous, elle prend donc possession de notre espace et change des éléments de notre vie. Une question se pose alors. Est-ce que la Parole demeure en vous, en moi ? Ou l'invitez-vous seulement de manière occasionnelle, lorsque cela vous arrange ou m'arrange ?

Lorsque nous ne laissons pas la parole nous changer, nous finissons par considérer la vie chrétienne comme une sorte de « buffet », pardon pour cette image, mais dans un buffet il est possible de choisir ce qui nous arrange, ce qui nous convient. Et dans la Bible, par exemple, nous choisissons un passage à propos de la paix de Dieu : « La paix de Dieu, qui surpasse tout ce qu'on peut concevoir, gardera votre cœur et votre pensée sous la protection de Jésus-Christ » (Phil 4.7). Ou alors : « Je connais les projets que j'ai conçus en votre faveur, déclare l'Éternel. Ce sont des projets de paix et non de malheur » (Jé 29.11). Nous aimons de tels versets. Nous choisissons ainsi un peu de paix, de joie, de salut ou de pardon des péchés. Mais Dieu nous demande de nous asseoir poliment à sa table et de manger tout ce qu'il a préparé et servi dans nos assiettes. Si la parole de Dieu ne nous change pas, nous en restons à la recherche de bénédictions et de sensations de bien-être. Pourtant, notre vie doit être changée selon les principes de Jésus-Christ.

Souvenons-nous que Jésus connaissait la parole. Il en était pleinement habité. Et lorsqu'il a été tenté au désert, il a réagi en la citant.

Qu'en est-il de nous dans les combats de la vie, face à l'adversité ? Est-ce que nous sommes capables de réagir en nous appuyant sur la parole. Sinon, nous allons nous contenter de dire : « Je suis seul ! Dieu m'a abandonné ! Je ne sais pas trop en qui ou en quoi je crois ».

Je crois que les chrétiens les plus forts sont ancrés dans la parole de Dieu. Ils ne se contentent pas de choisir les émotions qui leur plaisent, en utilisant la parole de Dieu comme dans un « buffet, où tout est à disposition »

Retenons donc que la Parole de Dieu doit être transformatrice à notre égard.

Mais venons en au second point de ce texte que j'ai retenu : Instruisez-vous et avertissez-vous les uns les autres en toute sagesse par des **psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantez pour le Seigneur de tout votre cœur sous l'inspiration de la grâce** »

Chant de Victoire - Louanges et prières – Arc en ciel – Alléluia – Psaumes et Cantiques etc. Vous en connaissez probablement d'autres de ces chantoirs, ou cantiques, ou recueil de chants, appelez l'ouvrage comme vous le voulez, même si quelque fois il s'agit d'une feuille photocopiée pour l'occasion.

En tout cas, tous nos recueils de chants respectent fondamentalement un corpus, à savoir : « psaumes et chorals ». Le premier souci de la réforme étant sa fidélité à l'évangile dans lequel elle découvre que le Christ a chanté avec ses disciples les psaumes, comme tous les juifs pratiquants de son époque, alors seul le chant des psaumes pouvait avoir cette **légitimité**.

Le choral est lui directement issu de la **réforme luthérienne**. Il reprend la pratique des « hymnes » de l'église catholique en les élargissant à l'ensemble des fidèles et surtout les dotant de **paroles édifiantes** en langue compréhensible, véritables petits traités théologiques, en somme un catéchisme chanté.

Une question se pose alors : savon-nous mémoriser la parole grâce au chant ?

Si, comme Jésus, nous voulons être capables de répondre au moyen de la parole, nous devons d'abord avoir celle-ci en tête. Mais il n'est jamais facile de mémoriser. Du reste, c'est pourquoi nous avons placé dans la mémoire de notre Smartphone une bonne partie de ce que nous devrions connaître par cœur. Ainsi, c'est Face book qui nous rappelle les anniversaires que nous devrions connaître. Et nous en venons même à enclencher le GPS lorsque nous rentrons chez nous. . .

Parce qu'il est difficile de mémoriser, Dieu nous a donné une aide efficace. Il nous a donné le chant : « Instruisez-vous et avertissez-vous les uns les autres en toute sagesse par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels ». Pour Paul, qui écrit aux Colossiens, il existe un lien entre le fait de connaître la parole, d'être habité par la parole, et celui de chanter des hymnes et des cantiques spirituels.

Êtes-vous capables de citer de mémoire le contenu de cinq prédications entendues ces derniers temps ? Moi, non. Êtes-vous capables de citer cinq versets consécutifs de la Bible ? Moi, non. Êtes-vous capables de réciter Philippiens 2 ? Probablement pas ! Par contre, lorsque la Bible est mise en musique, vous la connaissez. En effet, la musique a un pouvoir émotionnel qui peut nous marquer à vie.

Les bienfaits du chant sur le corps et l'esprit sont nombreux. Les scientifiques nous disent que le chant permet

- Une activation du cerveau droit, centre de l'[intuition](#) et de la créativité,
- Un effet antistress, grâce à la libération de nos émotions,
- Une meilleure confiance en soi, avec la maîtrise de sa voix,
- Une [respiration abdominale](#), permettant de rééduquer notre souffle et de procurer un effet relaxant,
- Un effet bien-être, grâce à la sécrétion d'endorphines par notre cerveau pendant le chant,
- Un lifting naturel avec le renforcement de tous les muscles du visage et un maintien de l'élasticité de la peau!
- Chanter nous aide à louer, à prier et à proclamer le nom du Seigneur ! Cela nous permet de louer Dieu avec notre bouche, notre corps, notre cœur et nos émotions. Le chant en groupe favorise aussi la relation et l'unité entre les chrétiens.

Et ajoutons encore ce que dit le théologien Saint-Augustin : « Celui qui chante prie deux fois ». Cette citation, vous l'avez lu dans l'Echo des pins de septembre 2023. En effet, celui qui chante imprime en lui ce qu'il est en train de chanter. C'est pourquoi il est très important de chanter la parole en toutes circonstances : lorsque nous sommes à l'église, lorsque nous sommes seuls chez nous, lorsque nous sommes dans le trouble et la bataille. La parole demeure en nous grâce au chant.

Oui, lorsque nous chantons, nous prions également – et ce, que nous le réalisons ou non. Par le chant, nous demandons à Dieu des choses, à la fois sur le plan personnel et sur le plan collectif.

En plus d'être un acte de louange et une forme de prière, le chant est aussi un moyen de proclamer notre foi. Cependant, intéressons-nous ici plus particulièrement au chant comme forme d'édification mutuelle. En effet, nous venons de lire dans l'épître aux Colossiens que la parole vivifiante du Christ est non seulement administrée au sein du peuple de Dieu par la lecture de la Bible et la prédication biblique, mais aussi par le chant de « psaumes, d'hymnes et de cantiques spirituels »

Le chant est le moment où nous prêchons tous, tant pour nous-mêmes que pour les autres. Et le fait est – **constat qui est source d'humilité pour ceux d'entre nous qui sommes prédicateurs** – que les chants que nous chantons sont souvent retenus longtemps après que nos sermons ont été oubliés.

Dans l'histoire de l'Églises, le chant a toujours eu une place importante. Nous avons relu que le roi Ezéchias a remis au goût du jour le **chant de l'Éternel** et que Jésus lui-même chantait des cantiques. Les premières communautés chrétiennes chantaient, en même temps qu'elles étaient remplies de l'Esprit de Dieu. Par la suite, les chrétiens ont complexifié la musique, afin de l'améliorer. Probablement dès le VII^e siècle (7^e), une 'Schola Cantorum' a été créée à Rome. Il s'agissait d'une école qui formait des chantres professionnels. La polyphonie gagnait en complexité. Certains motets comprenaient jusqu'à douze voix, c'était extraordinaire !

Oui, mais il ne faut pas que le chant soit confisqué

Car, en cherchant à améliorer la musique, l'Église l'a complexifiée au point que parfois les fidèles ont cessé de chanter. Ils n'en étaient plus capables. La musique a donc été déléguée à des professionnels. Les fidèles se contentaient de regarder une équipe de professionnels qui chantaient de manière magnifique. Au XIII^e (13^e) siècle, la musique des Églises d'Occident était très élaborée. Mais les gens ne chantaient plus. Et cette évolution a coïncidé avec une baisse de la ferveur.

Il y a toujours eu un rapport entre la ferveur spirituelle et le fait que les chrétiens chantent. C'est pourquoi, des réformateurs comme Luther et Calvin ont débarrassé la musique d'Église de ses fioritures, afin de revenir à un chant simple et accessible à tous les chrétiens.

Dans notre Église, combien de personnes ont-elles de la peine à chanter des chants un peu complexes, moi le premier? Alors, elles ne chantent peut-être pas, mais une Église est une assemblée qui proclame sa foi, y compris par le chant ! Si nous empêchons les chrétiens de chanter dans l'Église, parce que les chants sont trop complexes, nous connaissons à coup sûr un problème. Mais, je ne dis pas que c'est le cas de notre paroisse, ici à Arcachon.

Lorsqu'une communauté chante de tout cœur, il se passe quelque chose sur le plan spirituel. Les gens sont passionnés. Mais lorsque les participants au culte ne chantent pas, c'est certainement un signe que l'Église ne se porte pas bien. Ce n'est pas le seul signe. Mais c'est à la fois un symptôme et un déclencheur.

Pour autant les gens de nos communautés ne sont pas des musiciens ; ils ne sont pas toujours bons musicalement. A nous, en particulier d'éviter de choisir des chants aux rythmes trop compliqués.

Alors tous seront appelés à chanter

Oui, car dans l'Église, nous sommes tous appelés à chanter, sans exceptions. Peut-être avons-nous une vilaine voix, alors nous n'osons pas. Mais nous ne chantons pas pour montrer notre belle voix !

Paul n'écrit pas : « Écoutez la belle musique que les musiciens produisent tout seuls, sur l'estrade, le dimanche matin ». Il dit : « Chantez pour le Seigneur », « chantez de tout votre cœur ».

Paul écrit aussi : « Instruisez-vous et avertissez-vous les uns les autres »... au pluriel ! S'il y a un mot que nous avons perdu dans nos Églises, c'est le « nous ». Nous louons Dieu en disant constamment « je » : « Je te loue ! Viens me remplir, moi ! J'ai besoin de toi ! J'ai, j'ai, j'ai ! Moi, moi, moi ! »

La Parole de Dieu n'est pas contre le « moi », et David dit souvent « je » dans ses psaumes. Mais il ne faut pas enlever le « nous », il ne faut pas le sacrifier au profit du « je ». Lorsque nous chantons, nous nous édifions, mais nous édifions aussi les autres !

Je pense que la connaissance de Dieu passe par le chant

Les chants devraient être saturés de l'Évangile et de la révélation biblique. Les chants doivent citer ou paraphraser la Bible, parce que les chrétiens ont besoin de proclamer les vérités de l'Évangile dans leur vie. Les chants bâtissent la foi autant que les prédications.

Lorsque Paul écrit : « Chantez pour le Seigneur de tout votre cœur », il nous demande d'être pleinement impliqués dans le moment, comme si ce temps de louange était peut-être le dernier. Il nous demande de louer au maximum de ce que permet notre personnalité plus ou moins expansive ou réservée. Il nous demande de vivre pleinement la louange. Pause.

En guise de conclusion, je voudrai vous citer ces quelques paroles :

Chantons nos cantiques avec le même élan qu'au début du temps du réveil. Par dessus tout, chantons dans l'Esprit. Donnons son sens à chaque mot. Cherchons à plaire à Celui vers lequel nous élevons notre louange plutôt qu'à nous-mêmes ou à qui que ce soit. Attachons de la valeur à l'importance des paroles que nous chantons. Veillons à ce que la mélodie ne soit pas l'essentiel, mais offrons sans cesse à Dieu le chant de notre cœur, afin qu'il y prenne son bon plaisir et qu'il nous en donne la récompense au jour où il reviendra ».

Alors, chantons, oui chantons pour le Seigneur de tout notre cœur sous l'inspiration de la grâce » car la louange est un chemin d'espérance !

Amen

je vous invite à chanter au cantique 92 A les strophe 1 et 2 (Oh ! que c'est chose belle de te louer Seigneur)

Et en restant debout, nous confessons notre Foi par le **chant du cantique 823**

OFFRANDES ET ANNONCES

Avant :

Dieu très bon,
Nous te rendons grâce.
Tout t'appartient,
ce que nous sommes et ce que nous avons.
Que notre offrande soit le signe de notre amour pour toi
et pour le monde qui nous entoure

Après :

Dieu notre Père,
Reçois l'offrande que nous te présentons :
que dans le service de nos semblables
elle serve à ta gloire
et au bien de l'Église.
Tu es béni pour les siècles des siècles. Amen

Place aux annonces (Ingrid)

PRIERE D'INTERCESSION

Nous nous unissons dans la prière:
(TEMPS DE SILENCE)

DIEU, notre Créateur et notre Père,
Nous t'implorons pour tous les hommes,
quels que soient leur état ou leur condition :
fais-leur connaître tes voies,
et à toutes les nations révèle ton salut.

(Un temps)

Nous t'adressons aussi nos prières pour ton Église dans le monde entier :
dirige-la et gouverne-la toujours par ton Esprit ;
que tous ceux qui se déclarent t'aimer
s'attachent à suivre fidèlement le chemin de la vérité
et demeurent toujours dans la foi.

(Un temps)

Nous confions enfin à ta miséricorde
toutes les personnes qui passent par l'angoisse,
qui sont éprouvées dans leur esprit, leur corps ou leurs biens : nous te prions particulièrement
pour les Marocains, les Lybiens, viens les consoler et les soulager, toi qui connais les besoins
de chacun ;
accorde-leur courage et patience dans l'épreuve
et délivre-les de toutes leurs afflictions.

(Un temps)

O Dieu, dont le nom est béni du soleil levant au soleil couchant,
remplis nos cœurs de ta connaissance et mets sur nos lèvres ta louange,
afin que de l'orient à l'occident tu sois célébré
par le chant de voix unanimes,
en Jésus-Christ, ton Fils, notre Seigneur. Amen.

[Je vous invite à vous lever](#)

[Envoi](#)

Comme le psaume 95 nous y invitent :

« Chantez au Seigneur et bénissez son nom ! De jour en jour, proclamez son salut, racontez à
tous les peuples sa gloire, à toutes les nations ses merveilles ! »

[Bénédiction](#)

Oui,

Chantez, priez, célébrez le Seigneur

Chantez, priez, célébrez Son Nom,

Que le Seigneur vous garde et vous bénisse

Amen

**Pour conclure ce culte, chantons encore au numéro 532 (Tu nous appelle à t'aimer)
Les strophes 3 et 4.**

CLOTURE MUSICALE

BON DIMANCHE A TOUS